







HONDURAS – BIOGRAFÍAS 3° GENERACIÓN

ÍNDICE

Díaz, Queily	2
Izaguirre, Claudia	3
López, Esdras	4
Mejia Núñez, Liliam	5
Murillo Lara, Osman	6
Paz Marquez, Julio César	7
Peralta Lavaire, Elda	8
Torres, Elly	9
Urbina, Denis	10
Vindel Julia	11









Díaz, Queily



Queily Díaz es coordinadora regional del Organismo Cristiano de Desarrollo Integral de Honduras (OCDIH) en Potrerillos Cortes, Honduras, donde junto a su equipo integrado por 5 personas más, acompaña la implementación de proyectos orientados a la defensa de los derechos de las personas. Actualmente, brindan acompañamiento a jóvenes organizados en redes a fin de contribuir a reducir las causas de la migración, proyecto que se implementa desde hace 2 años y apoyan desde la organización de las redes hasta la implementación de iniciativas empresariales y la inserción laboral de los jóvenes, ya que el desempleo es una de las causas de la migración. Esto conlleva realizar acciones de coordinación, gestión e incidencia, a niveles municipal y regional. Es licenciada en Gerencia y Desarrollo Social y trabaja en procesos de desarrollo desde hace 14 años en diferentes regiones del país con diferentes organizaciones.









Izaguirre, Claudia



Claudia Izaguirre, de nacionalidad hondureña, es ingeniera industrial, máster en calidad (ITESM), y auditora interna de calidad. Cuenta con especialidades en administración de hospitales, en economía y finanzas públicas, en administración de proyectos, gestión de procesos y tecnología, así como en gestión de asociaciones público privado (APP). Ha sido miembro de la Comisión Nacional de salud en Honduras y representante de Honduras en comités internacionales (CISSCAD y RESSCAD). Ha impartido cursos, a nivel licenciatura y posgrado en Honduras, Argentina y España y ha sido conferencista en tema de Derechos Humanos en eventos internacionales en Panamá, El Salvador, Costa Rica, Ecuador, Colombia, Chile, Argentina, México y Tailandia. De igual forma, ha sido catedrática a nivel licenciatura y posgrado en la Universidad Tecnológica Centroamericana (UNITEC). En la Asociación Cristiana de Mujeres Jóvenes (YWCA, por sus siglas en inglés), ha ocupado cargos de decisión y estratégicos, siendo parte de la Junta Directiva, también desempeñándose como directora de proyectos. Actualmente, es directora ejecutiva de la YWCA para Honduras.









López, Esdras



Esdras López es director adjunto del proyecto de prevención de violencia secundaria Proponte Más de USAID, con sede en Tegucigalpa, Honduras. Ahí se encarga de la dirección técnica del proyecto y coordinación estratégica con los socios nacionales e internacionales y dirige/guía el desarrollo de intervenciones y abordajes basados en evidencia a través de cinco resultados en cinco municipios del país, en comunidades vulnerables a la violencia. A su vez, participa en otros espacios de organización civil; es egresado del programa regional de formación sociopolítico Agentes de Cambio Honduras de la Fundación Friedrich Ebert; y desde 2014, es docente de éste. Previamente, trabajó en prevención de violencia con organizaciones locales y en proyectos de incidencia para la promoción del desarrollo y participación infantil y juvenil con fondos de la *United Nations Children's Fund* (UNICEF) en Honduras. Tiene más de 12 años de experiencia en desarrollo y formación, a nivel de especialidad, en seguridad ciudadana y políticas públicas.









Mejia Núñez, Liliam



Licenciada en Trabajo Social y graduada de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Liliam cuenta con un diplomado en derechos humanos, políticas y seguridad ciudadana (recibido en Guatemala en 2013) y formación para defensores de los derechos del niño en Latinoamérica (2016). Actualmente, desempeña el cargo de coordinadora nacional de abogacía e incidencia política en la organización Aldeas Infantiles SOS Honduras. Laboró en la Red Coordinadora de Instituciones Privadas en Pro de Niñas, Niños, Adolescentes, Jóvenes y sus derechos (COIPRODEN) en el área de programas y proyectos durante 4 años, realizando acciones de incidencia en la promoción y defensa de los derechos de la niñez y juventud. Cuenta con 12 años de trayectoria trabajando en el sector de niñez y juventud y ha formado parte de la comisión en representación de su país a nivel internacional ante el Comité Internacional de Derechos del Niño en la presentación del cuarto y quinto Informe Alternativo de Niñez (2014) y en la presentación de la Situación de Niñez y Juventud ante el Consejo de Derechos Humanos (ONU, 2016).









Murillo Lara, Osman



Osman Murillo Lara es coordinador del Centro de Educación y Prevención en Salud, Sexualidad y SIDA (CEPRES), donde es el referente desde 2012 en la temática de migración forzada de personas LGBTI+. Está ligado de manera directa en programas municipales de atención al migrante retornado en población LGBTI+ para lograr su reinserción social, lo cual lo convierte en el contacto principal de Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), Organizaciones No Gubernamentales (ONG) y centros de asistencia para migrantes retornados en la zona norte. Actualmente, estudia la maestría en Ciencias Sociales, Estudios Urbanos y Migraciones Internacionales. Siendo psicólogo de profesión, brinda este componente necesario para toda persona LGBTI+ retornada o en proceso de huida. Habla castellano, inglés y maneja el lenguaje de señas hondureñas (LESHO), así logrando una mayor inclusión en la atención a los/as beneficiarios/as.









Paz Marquez, Julio César



Julio César Paz Marquez cuenta con experiencia en el área de monitoreo y evaluación en Gobernabilidad Local Honduras (USAID); levantamiento de análisis y elaboración de información de índice de gestión de juntas de agua; levantamiento de información de lista de verificación de responsabilidades de proveedores de servicios; juntas de agua, gobiernos locales y redes educativas; y revisión y elaboración de documentación soporte de los diferentes eventos realizados en la zona de intervención de la actividad. Asimismo, tiene experiencia impartiendo talleres de género con estudiantes de colegios y organizaciones de sociedad civil. Anteriormente, trabajó como docente con niños de cuarto, quinto y sexto grado, impartiendo las clases de español, matemáticas, inglés, estudios sociales y educación física. Parte de su experiencia y conocimiento sobre migración es por haber sido migrante forzado y tres veces retornado por experiencia propia: una desde México y dos desde Estados Unidos.









Peralta Lavaire, Elda Rossana



Elda Rossana Peralta es coordinadora de programas de la organización Young Leaders, cuyo objetivo general de la organización es educar, empoderar e involucrar a las niñas, adolescente y jóvenes en el voluntariado, y mediante este, romper ciclos de violencia para que lideren cambios en sus hogares, centros educativos y comunidades. Ha trabajado por muchos años en el desarrollo de las comunidades con programas de Cultura de Paz y Centros de Alcances Juveniles, capacitando en desarrollo personal, y fortaleciendo capacidades de niños, niñas, jóvenes y adolescentes. Trabaja en el proyecto Convivencia y Seguridad Ciudadana, implementado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD Honduras), como técnico especialista en mediación en los cinco municipios priorizados. También ha trabajado en el Programa de Fortalecimiento Familiar de Aldeas SOS en cuatro componentes: niñez, mujer, familia y comunidad en apoyo a madres solteras para evitar la desarticulación familiar, la emigración forzada y la deserción escolar, así como en la creación del proyecto de Reciclaje. Trabajó en la Fundación Interamericana (IAF, por sus siglas en inglés) y en la Fundación para la Protección de Lancetilla, Punta Sal y Texiquat (PROLANSATE) en apoyo a microempresas garífunas para su fortalecimiento y crecimiento y con mujeres garífunas para fortalecer su economía y así evitar la migración de sus comunidades.









Torres, Elly



Elly Torres tiene más de 10 años de experiencia profesional en desarrollo social y cooperación internacional. Actualmente, es especialista en planificación, monitoreo y evaluación en proyectos de seguridad y transparencia en la Asociación para una Sociedad más Justa – Capítulo de Transparencia Internacional, la cual busca que prevalezca la justicia mediante el funcionamiento del sistema gubernamental. Elly participó como observadora nacional de las elecciones generales 2017 de Honduras bajo el Acuerdo de Lima para la promoción de la democracia. Es miembro de la Red de Igualdad de Género impulsada por Canadá. Asimismo, es cofundadora de la organización Foresta Honduras, la cual impulsa iniciativas para el liderazgo de jóvenes y mujeres, emprendimiento social, protección ambiental y cultura de paz. Elly es Licenciada en Relaciones Internacionales, formándose en diversos cursos como género, incidencia política, y grant writing en Centroamérica, Ecuador, Estados Unidos, Francia, Nueva Zelanda, y Senegal; y habla español, inglés y francés con fluidez.









Urbina, Denis



Denis Urbina es Supervisor Técnico de Generación de Ingresos del proyecto Genesis, implementado por FUNADEH y auspiciado por USAID en Honduras, donde se encuentra involucrado en la gestión de oportunidades para jóvenes en riesgo con la empresa privada, gobierno central y local, y en el desarrollo de habilidades blandas de los beneficiarios del proyecto. Actualmente, trabaja en la extensión del proyecto debido a los buenos resultados obtenidos en su implementación, donde más de 600 jóvenes han obtenido un empleo digno y más de 500 jóvenes han iniciado su microempresa. De esa manera, han generado ingresos para ellos y sus familias y así podido evitar la migración de nuestros connacionales hacia otros países. Antes de trabajar en FUNADEH, pastoreó iglesias en Honduras y Guatemala, donde tuvo la oportunidad de desarrollar, dentro de las comunidades, líderes y proyectos de desarrollo social en cada país.









Vindel, Julia



Julia Vindel es coordinadora técnica de organizaciones comunitarias para el desarrollo del proyecto Empleando Futuros de USAID, ejecutado por la empresa Banyan Global en la ciudad de Tegucigalpa. De igual forma, colabora en el resultado Desarrollo de la Fuerza Laboral que favorece la formación de 7,500 jóvenes en habilidades para el trabajo y la gestión para su inserción laboral a nivel nacional. Estas acciones tienen el fin de prevenir la violencia y fortalecer la seguridad ciudadana en comunidades de alto riesgo social, factores que contribuyen a disminuir la migración. Antes de trabajar en Banyan Global, trabajó como gestora de programas en la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) en las áreas de educación y cultura, coordinando con las Secretarías de Gobierno en Educación, Seguridad y Cultura y con organizaciones civiles para fomentar la vinculación de población infantil y juvenil en proyectos para la prevención y disminución de la violencia.